

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9. Valencia
Año XXXVI—Núm. 15.700

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Menchets

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

VALENCIA JUEVES 5 JUNIO 1913

Calle Miñana, 7 y 9

**EL MUY ILUSTRE SEÑOR
Don Mariano Frígola y de Alcedo, Maandrá y González Estefani
HA FALLECIDO**
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad Su director espiritual, su desconsolada viuda, la muy ilustre señora doña María de Concepción Noguera y Aquayvera, hijos, doña María del Carmen, doña Edesía, don Francisco y D. Vicente; hermanos políticos, primos, sobrinos, demás parientes y allegados de cuerpo insulso que se celebrará en la parroquia de San Esteban, mañana viernes, á las diez y media.
El mismo día y como agüentés, á las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario á intención del alma del finado en la capilla de la Comunión de la propia parroquia.
Todas las misas que se celebrarán mañana en la Basílica Catedral, parroquias de San Esteban, San Bartolomé, Santos Juanes, San Nicolás, Iglesia de la Compañía, Padres Franciscanos, Carmelitas, conventos de la Encarnación, Plé de la Cruz, Reparadoras y San Gregorio, serán así mismo por el alma del finado.
El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

**LA SEÑORA
Doña María Ana Bignell
Viuda de Enrique Morris
ha fallecido hoy, á las doce, á los 82 años de edad**
R. L. P.
Sus desconsolados hijos doña Ema y D. Guillermo, hijos políticos, nietos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan á la conlucta del cadáver, que tendrá lugar mañana á las once, desde la casa mortuoria, San Juan de Austria, 21, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Lista de Santa Bárbara
Resumen rápida de las enfermedades de los días de ayer y hoy.
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

Crónica política

Madrid falta hizo ayer en el banco azul la figura, la suprema elocuencia, el eximio talento del no bien llorado estadista Melquíades Álvarez. Su triunfo hubiera sido para él la jornada de ayer.
Cada día hubiera quedado un debate inanimado después de vibrar los acentos vivos del verbo de D. Melquíades Álvarez, la intervención del lustrado patriótico que arrastraba el brazo asesino de Pardiñas con el vacío que ineludible quedó en el banco azul, la jornada de ayer un momento memorable por la trascendencia del discurso del Sr. Álvarez, uno de nuestros discursos que se han pronunciado en nuestro Parlamento.
Alguna que se levantase á contestar el Sr. Romanones, resultando de ello, como frase gráfica oímos decir á un sombrero de la tribuna de la prensa, que se encontraba un vaso de prosaico hino después de las horas en las delicias del Champañi...
Hay que reconocer que D. Melquíades pronunció ayer un discurso histórico. La forma de su oración consagrada á hacer la crítica de la política de Maura, sin que por eso se reputa justa del todo, hay que reconocer que esto es evidente de toda evidencia que fué la fúlpica más dura hecha en la historia de la política de Maura, y á la vez la ley de Jurisdicciones? En ninguna de ambas cuestiones hay una muestra de liberalismo.
Creer que la Monarquía va á aceptar un programa como el expuesto por el Sr. Álvarez ayer, es algo ilusorio, y aunque lo aceptase no sería una garantía. Yo no veo por el progreso de España más acicate poderoso que las fuerzas de la izquierda.
Yo creo que pensará en esto Melquíades Álvarez en espera de esa solución, y en que si hay fregura la izquierda se debilita, y no debe debilitarse.
Lo que los republicanos deben hacer es agruparse para impactar la República. Al lado de esos republicanos estarán todas las fuerzas socialistas.
El ministro de Marina: Esta mayoría viene demostrando que es instrumento de Gobierno, con el cual puede ir avanzando. Los proyectos republicanos apenas caen contra nosotros.
Después de las manifestaciones del señor Iglesias, creéis que existe la conjunción de los republicanos con los republicanos en el santo y seña para los combates. Nosotros en el rompan filas; en que muy pronto suban por las gradas del Alcazar algunos republicanos.
El Sr. Soriano: (Por para él) El ministro de Marina ha estado en el cantón; es nuestro antiguo conreligionario. (Protestas é interrupciones.)
D. Amalio Gimeno: En la oración de don Melquíades Álvarez vibró un elogio al Rey. El Sr. Azcarate también le ha elogiado. Cuando se ha oído esto en tiempos conservadores? Después de esto, consurad nuestra política que vosotros consideráis como la más pestilente y que nosotros creemos más útil

gativos del Parlamento y guar fiel dador de las esencias constitucionales.
Un Rey así acabará por atraer importantes elementos del antidinamismo sin que quepa la gloria de ello á los hombres del partido liberal, cuyo fracaso del mismo debate está resultando manifiesto.
Muy chico, muy poco acomodado á las exigencias de la cabecera del banco azul, resultó ayer el conde al contestar á D. Melquíades; como chico resultó al contestar á Maura y como resultará en definitiva en el conjunto de un debate que ha llegado á ser de verdadera altura, de una altura por la que el presidente del Consejo no puede andar sin rearsarse.
A la misma mayoría supo mal ayer la actitud agresiva de navajo en que, frente al orador casi monárquico ya, se colocó el presidente.
El fracaso de Romanones fué evidéntísimo. Así han debido hacerse comprender, porque hoy ha hecho ante los periodistas manifestaciones de bien distinta índole de las que ayer hizo en la Cámara, estudiando acaso al peso del temor que le prodnjo la proximidad de un hombre de talla que pudiera ser un peligro para su mantenimiento en el puesto que ocupa hoy, más por azares de la fortuna que por merecimientos.

La labor de las Cortes

El debate político en el Congreso

Orden del día: Ley de Jurisdicciones. El Sr. Montes Jovellar apra el primer turno. Combate la suspensión de la responsabilidad subsidiaria, necesaria especialmente en cuanto puede referirse á los periódicos cuyos ritos caigan, después de derogada la ley, en el Código de Justicia Militar.
Pide igualdad en los castigos para la injuria y la calumnia, cuando se cometa contra las autoridades militares como contra la colectividad. Asegura finalmente que la minoría conservadora solo persigue que la obra sea perfecta, para que la derogación no sea aparente.
Le contesta D. José Morote: consume el segundo turno el Sr. Ventosa, al que contesta el Sr. Royo Villanueva; interviene los señores Ortega Gasset y Barriobero, y terminado el debate sobre la totalidad, se aprueba el art. 1.º
La ley de Mancomunidades en el Senado
Después de cerrada nuestra última edición de ayer, se reanudo en la Alta Cámara la discusión del proyecto de ley sobre Mancomunidades, é intervino el Sr. Allendesalazar, quien volviendo á la alusión de que fué objeto en la anterior sesión, dice que explicará el criterio del partido conservador respecto del proyecto que se discute.
Dicho criterio está contenido en los discursos pronunciados por el Sr. Maura en el Congreso, de los que resulta, que era programa del partido la reconstitución del régimen local; que el partido conservador está siempre dispuesto á cooperar, á ayudar cualquier reforma que tienda al mejoramiento de la Administración local y provincial; pero que el proyecto presentado no responde á esta necesidad, puesto que no es otra cosa que la derivación de un proyecto completo sobre Administración local.
«Daja en pie muchos vicios de la Administración local. Y entendiendo el partido conservador que este proyecto no tiene enmienda ni mejora, la minoría se abstendrá por completo en este debate, no presentando enmiendas ni discutiendo nada, sino votando en contra en cuantas ocasiones se presenten.»
El conde de Romanones agradece las explicaciones del Sr. Allendesalazar, y declara que el hecho de existir pendiente, en la otra Cámara, un proyecto de ley sobre Administración local, no debe ser obstáculo para que ahora se apruebe éste. Una vez con-

guido esto, discutiremos el otro proyecto, y así completaremos la obra.
Recordar que había reclamado más que los votos, la colaboración de la minoría conservadora.
«Se niega ahora—dice—á toda discusión; y lo que aquí por qué ayer me vi obligado á hacer las declaraciones que formulé, no haciendo, por ahora, cuestión de Gabinete este proyecto. Dija, si acaso, se quiere cuando sea llegada la ocasión, el Gobierno decidirá la solución que corresponde.»
El Sr. Allendesalazar insiste en que aún se está á tiempo para realizar una labor común de todos los partidos.
«Para ello—añade—sería bastarle que se activase la discusión en el Congreso del proyecto relativo á la vida social, y cuando sus bases sean aprobadas, será la hora de discutir serenamente la reforma de la ley Provincial y de las Mancomunidades. Os hego este llamamiento; si lo atendéis, haréis un bien á la Patria.»
El presidente del Consejo: El Gobierno no puede acceder á eso, pues si lo hiciera, podría creerse que trataba sólo de aplazar indefinidamente la resolución de este asunto. El Gobierno ha recogido este proyecto del señor Canalejas, y no puede abandonar su discusión.
Lo que hace la minoría conservadora no es otra cosa que eludir su responsabilidad y cerrar el paso al proyecto. (Grandes protestas en los bancos de los conservadores.)
El Sr. Allendesalazar: S. S. pretende que triunfe su habilidad, atribuyéndonos deseos de eludir responsabilidades. Aquí nadie elude la responsabilidad, y lo que yo he hecho no es nuevo; pues en los mismos términos que yo lo he hecho se expresó el Sr. Maura hace un año en el Congreso.
La minoría conservadora no trata de cerrar el paso á nada; lo único que hace es señalar que discrepa totalmente del Gobierno en la forma de exponer la Mancomunidad provincial.
Rectifica nuevamente el señor presidente del Consejo, ofreciendo que se discutirá el proyecto de Administración local, pero que esto no quita para que se aproveche el tiempo y se vote ahora éste.
El barón de Sacro Lirio consume el tercer turno en contra. Al comenzar su discurso tuvo buen cuidado en consignar, y sus palabras han sido muy comentadas (porque después de lo dicho ayer por el conde de Romanones, parecían innecesarias en boca de un senador de la mayoría), que de la suerte que corra el proyecto de Mancomunidades, el único responsable será el Gobierno, no el partido liberal.
Como el orador tratara de interpretar forcidamente algunas manifestaciones que antes hiciera el Sr. Allendesalazar, fué interrumpido oportunamente por el Sr. Ugarte, quien luego, hablando por alusiones, ha pronunciado un brillante discurso de verdadera importancia.
El exministro conservador, robustecido con los argumentos del Sr. Allendesalazar, expuso que el partido conservador no es opuesto á las Mancomunidades, como lo probó en el proyecto de reforma de Administración local y provincial que presentó el Sr. Maura, al que aquellas fueron incorporadas, pero se opone resueltamente al proyecto que se discute, por su inoportunidad y porque se trata de un fragmento violentamente arrancado del proyecto de Reforma local que está en el Congreso.
El presidente del Consejo ha dicho que trató de atender necesidades que solo el Gobierno puede conocer y precisar. El señor Ugarte, muy hábilmente, ha estrechado al señor conde de Romanones para que precisase cuáles son esas necesidades y declare si este proyecto obedece únicamente á satisfacer las exigencias de Cataluña.
El presidente declara que, efectivamente, el numen de este proyecto es Cataluña, que desde 1898 viene reclamando sin cesar.
Hace historia del proyecto que, aceptado por el Gobierno, tiene que llevarlo á la realización, pues á Cataluña no se la puede negar más tiempo.
Yo necesito—añade—que se apruebe; la aprobación es necesaria para resolver el problema de Cataluña. Necesito paz para Cataluña, paz para España, y por ello este proyecto se aprobará, sin perjuicio de que se apruebe luego el proyecto de régimen local, que se encuentra en el Congreso.
El Sr. Ugarte rectifica, haciendo constar una vez más que el partido conservador no se opone al principio de Mancomunidad; combate sólo el proyecto actual, por ser un fragmento estemporáneamente desajado de un todo armónico.
Rectifica también el señor presidente del Consejo; rectifican los Sres. Ugarte y Sacro Lirio, terminando los Sres. Ugarte y Sacro Lirio, la totalidad, pasando á la discusión de los artículos, leyéndose el artículo 1.º
Como hay presentadas varias enmiendas, se suspende el debate y se levanta la sesión.

El asesinato del Sr. García Jalón

Declaración de Manolita

Los licenciados

El Grupo Georgista Valenciano

La boda

Sombrero de fantasía

Noticias militares

El capitán jefe de la expedición ha eum-

plimentado á las autoridades militares, y emprenderá uno de estos días el viaje de regreso.
Licenciamiento
Hoy ha comenzado el licenciamiento de los cuerpos de la guarnición de los reclutas de cuota militar máxima, por haber cumplido los tres meses que previene la ley.
Dentro de dos meses serán licenciados los demás reclutas de cuota militar.
A casarse
El capitán del 11.º montado de artillería D. Manuel Galbis ha sido autorizado para contraer matrimonio.
A comparecer
Se interesa la presentación ante el capitán de infantería D. Manuel Fe Lloréns, juez instructor de esta Capitania general, que vive Cirilo Amorós, 49, A.º, de los vecinos de esta capital Gabriel López y Vicenta Criado, cuyo domicilio ignora, padres del recluta del batallón cazadores de Mérida, núm. 48, Ricardo López Criado.
Servicio de la plaza para mañana
Jefe de guardia, capitán D. Adelardo Grajera; parada, Guadalupe; jefe de día, teniente coronel de Mallorca D. Julio Echagüe; imaginario, jefe del 8.º montado D. José A. Olagü; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Oumba D. Ricardo Vázquez; visita de Hospital, quinto capitán de Mallorca; reconocimiento de provisiones, segundo del 11.º montado; vigilancia especial, dos sargentos del 8.º montado; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia; talla: á las siete, en la Comisión mixta, dos sargentos de Guadalupe; á las 16'30, en el mismo punto, un oficial del 8.º montado y dos sargentos de Mallorca.

Comisión
La de Propaganda y Cartel se reunió ayer tarde á última hora y acordó, en vista de no haberse presentado ningún postor al concurso de carteles, se declaró este desierto, acordándose en su vista hacer la tirada por administración, nombrándose ponentes para entender en esta asunto á los Sres. Prieto, Grollo y Vidal.
Ingresos ordinarios
Ayer se recaudó por este concepto:
Por arbitrio de carnes, 4.495'14 pesetas.
Por inspección veterinaria, 366'53.
Por pesaje, 69.
Total, 4.930'67 pesetas.
Para la Feria
La comisión de Hacienda de la Junta de Ferias, con el fin de elegir recursos para la misma, ha acordado celebrar un *matinée* en la plaza de Toros, el día 6 del mes de julio próximo, y el día 12 del propio mes una becerrada económica nocturna, de concurso, con seis matadores, adjudicándose un precioso estoque al matador que quede mejor á juicio de un jurado formado por tres aficionados y dos revisteros taurinos, y otro premio consistente en un estuche de tocador ó un abanico, al paco que mejor adornado se halle con mantones de Manila.
La becerrada será presidida por cinco señoras y otras dos saldrán acompañando á la que recogerá la llave.
En el intermedio del tercer toro se rifarán cinco décimos de la Lotería de 5 pesetas por primer premio; tres para el segundo y dos para el tercero.
Pagos
Por la Alcaldía se han hecho hoy los siguientes:
Jornales del personal de vigilancia del arbitrio de carnes, 8.696'92 pesetas; ídem retén de Bomberos, 756; gastos de representación de la Alcaldía, 4.16'66; ídem Consultorio de niños, 50; ídem Instrucción pública, 57'29; ídem Fiestas, 150; créditos reconocidos, 4.140'49; Junta de Ferias, 4.000.
Visita
Una comisión de maestros auxiliares de las Escuelas Graduadas ha visitado al Alcalde, interesándole el pago de los alquileres de sus casa habitación.
El Sr. Ibañez Payés ha prometido resolver en breve tan justa petición.
Aviso
Los interesados que tengan nichos temporales adquiridos desde 1.º de enero á 30 de junio de este año, se servirán ingresar en la Caja municipal el importe de sus respectivas renovaciones hasta fin de este mes, de lo contrario se procederá con arreglo á lo prevenido en las bases insertas al dorso de las cartas de pago que obran en su poder.

LA BODA

SOMBRERO DE FANTASÍA

Noticias militares

El capitán jefe de la expedición ha eum-

á sus niños y ayer declaró que las recibió á cuenta del dinero que le debía por la venta de una casa que poseía Buch. Este agregó que siempre que podía, el capitán le entregaba alguna cantidad á cuenta.
El juez careó á Buch con Manolita, sin resultado. Este viejo, que es lisiado, aunque siempre vivió con la familia del capitán, lo ignora todo, incluso las relaciones incestuosas entre padre é hija.
Aparente inocencia, pero el juez no pierde de vista su lisieta.
Un caso
El juzgado se trasladó á la cárcel de mujeres, celebrando un careo entre María Luisa y el practicante de la Escuela Superior de Guerra.
María dijo que el practicante le curó una rozadura en un pie. El practicante sostuvo que le curó una herida en un dedo que, según le dijo el capitán mientras las curaba, se le había producido al cortar carne, con la parte posterior del filo de la cuchilla.
Añadió que le llamaron de noche, después de pasar lista, y que, tanto María Luisa como su padre, le impidieron que entrara en la cocina.
Importante reconocimiento
Por la tarde el juzgado se constituyó en la Escuela Superior de Guerra y practicó una interesante diligencia.
Se probó que repercuten todos los sonidos y que es imposible que dejen de oírse dentro de las habitaciones los golpes y los gritos. La diligencia duró cuatro horas.
En las alcobas, salas y otras dependencias no se observó nada, pero en el cuarto llamado Conejera, situado enfrente del retrete por donde se arrojan los despojos, se vieron en la pared y á la altura de un hombre, manchas de sangre de 30 centímetros de longitud y seis de ancho, en sentido horizontal.
En la parte baja y cerca del suelo se observaron también salpicaduras, y por estos indicios parece que el crimen ó desquarntamiento se ejecutó allí, trasladando luego los restos directamente al retrete.
Pretendía el juez ver si era posible encontrar la cabeza de la víctima, y para ello se practicó un minucioso registro, que no dió ningún resultado.
A pesar de esto insistió el juez en el registro, y dispuso que los obreros levantaran las baldosas del suelo, que derribaran parte de una pared y que descubriesen el sumidero. Todo fué inútil, pues en ninguno de estos sitios halló el menor resto del crimen.
En esta operación sorprendió al juzgado la noche, y hubieron de suspender los trabajos, pero ordenó el juez que la brigada de hombres descubra la ataraja.
Después de las siete y media salió el juez de la Escuela Superior de Guerra, y aunque como es de rigor se mostró reservadísimo con los periodistas, no pudo ocultar su satisfacción por el resultado de la diligencia.
Parece ser que en el registro se han encontrado varias cartas muy importantes, por las que se deduce que si la justicia no descubre á tiempo el crimen de Jalón, habrá seguramente convertido el capitán Sánchez la Escuela Superior de Guerra en un segundo «Huerto del francés».
La jurisdicción civil
Parece resuelta la cuestión de competencia á favor de la jurisdicción civil, porque se ha demostrado que la vivienda del capitán es civil, ya que en el edificio hay familias que tienen contrato de inquilinato y el piso superior está alquilado por un oficio que verifica allí sus ensayos.

Grupo Georgista Valenciano

La boda

Sombrero de fantasía

Noticias militares

El capitán jefe de la expedición ha eum-

Noticias militares

Los licenciados

El Grupo Georgista Valenciano

La boda

Sombrero de fantasía

Noticias militares

El capitán jefe de la expedición ha eum-

Noticias militares

Los licenciados

El Grupo Georgista Valenciano

La boda

Sombrero de fantasía

Noticias militares

El capitán jefe de la expedición ha eum-

Noticias militares

Los licenciados

El Grupo Georgista Valenciano

La boda

Sombrero de fantasía

Noticias militares

El capitán jefe de la expedición ha eum-



PIKMENTINE Tinte para el cabello. Del mejor carbón al rubio. Depósito para España: Farmacia Morant, Cuarte, 45.

Noticias locales

En contestación al telegrama que el señor Gobernador dirigió al ministro de su departamento sobre la comisión de la biblioteca...

Ayer recibió el Alcalde, Sr. Ibañez Parés, el telegrama siguiente, suscrito por el presidente de la Diputación provincial: «Hoy hemos sido recibidos por el conde de Romanones en el salón de la Presidencia...»

En la tarde de hoy se celebró una reunión en el Conservatorio de Música y Declamación de los exámenes siguientes: Ocho mañanas, Solfeo (alumnas); cuatro tarde, Piano (idem), del primero al cuarto curso, clase del Sr. Cortés.

Mañana se verificará en el Conservatorio de Música y Declamación de los exámenes siguientes: Ocho mañanas, Solfeo (alumnas); cuatro tarde, Piano (idem), del primero al cuarto curso, clase del Sr. Cortés.

Se ha publicado el Boletín oficial del Arzobispado de Valencia correspondiente al 2 de junio, en el que se publica el siguiente sumario: Circular del Rvdo. Prelado, llamando a firma para las segundas propuestas del concurso a curatos. Item id. núm. 416, sobre rogativas por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

El Ateneo Valenciano celebrará junta general mañana, para la dación de cuentas, nombramiento de vocales y adhesiones al reglamento.

En caso de no reunirse suficiente número, se celebrará, por segunda convocatoria, el lunes próximo, siendo válidos los acuerdos que se toman.

Ha quedado abierta en el Grupo Esperantista, plaza del Príncipe Alfonso, 12, bajo, hasta el 15 del actual, la matrícula gratuita para las clases de esperanto que han de darse en el mismo durante el verano, para señoras y caballeros, y los que lo deseen podrán hacer sus inscripciones en el citado Grupo, todos los días, de seis a ocho de la noche.

Para curar la calvicie y evitar en absoluto la caída del pelo, no se debe usar más que el «Regenerador Paz del Cabello», producto de delicado perfume. Para informes y pedidos, la dirección «Regenerador Paz», Burgos. Precio del frasco, 15 pesetas; se envía paquete postal.

El mejor estimulante y tónico para restablecer el apetito es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

El sentimiento producido por el fallecimiento del reputado doctor en Medicina don Vicente Rodríguez Arasa se ha exteriorizado hoy con motivo de la conducción de sus restos al Cementerio general.

Antes del triste acto se ha celebrado una misa de cuerpo insinuado en la parroquia de San Juan del Hospital, que se ha visto concurridísima, y a continuación se ha organizado la comitiva fúnebre, en la que figuraban Hermanitos de los Pobres, Niños de San Vicente Ferrer y clero parroquial con cruz alzada.

En pos del féretro iba numeroso y distinguido acompañamiento, que ha sido presidido por D. Manuel Berdun y por los presbiteros D. José Machi y D. Joaquín Rodríguez. Reiteramos a la doliente familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Despachos detenidos en la Central de Telégrafos: Fayos, sin señas; Ferraz, oripológico.

Teja plana, 40 por 400 más barata que las similares, calidad garantizada. Azulejos Valencianos, 22, Félix Pizcueta, de 4 a 41.

El Sr. delegado de Hacienda ha firmado hoy todos los libramientos de material de los centros oficiales. Serán pagados mañana.

Dada la importancia que ha alcanzado el mercado de caballos que se celebra todos los jueves en el cruce del río junto al puente de la Valencia, debemos llamar la atención del Ayuntamiento para que designe otro local más a propósito, dotándolo de abrevaderos y de cuanto exige un mercado de la importancia que ya tiene el que nos ocupa.

Contra la solitaria, lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida, es el Matrimonio del Dr. Greus. P. f. c. Zaragoza.

En la Escuela Industrial de esta ciudad se verán pasar mañana, a las cuatro de la tarde, ejercicios de Revuélta de perito mecánico electricista (plan antiguo).

Vajillas, jugos criolitos y objetos regalo frías, se liquidan a precios baratísimos, por dejar el local, Pez, 17.

Mañana, a las seis de la tarde, se reunirá en la delegación regia de primera enseñanza la comisión oficial de Fomento Escolar.

En las comidas sucesivas se evitan acedías, flatos y cólicos si se hace uso de Cerevisia Carbonata Artigada.

Cerveza Águila de Madrid. Pídanse en los establecimientos de primer orden y en las oficinas, Comedias, 27.

El almacén de saldos de tejidos de la calle de Cotanda participa al público el haber recibido céfros de tres reales, que los dá a 40 céntimos. Los de dos reales a 30 céntimos e infinitad de artículos a precios regalados.

El nuevo jabón de heno de Pravis, de la casa Gal, se vende al precio de una peseta pastilla en todas las perfumerías de España. No existe jabón más suave y espumoso, ni mejor perfumado. El aroma conserva toda su intensidad hasta que se acaba la pastilla. Una pastilla guardada en un cajón de ropa la perfuma deliciosamente.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riones), Vichy-Grande-Grille (bilgado).

El muy ilustre Sr. D. Mariano Frigola y de Alcedo, Maandá y González Estefani, ha deado de existir en nuestra capital, confortado como los auxilios espirituales y Bendición Apostólica de Su Santidad.

Fue en vida el finado persona muy apreciada por su carácter amable, esquisito trato y nobles sentimientos, captándose la amistad y simpatías de todos cuantos se honraron con su trato, logrando la felicidad de los suyos, que le idolatraban.

A su desconsolada viuda, hijos, hermanos políticos y demás parientes significamos nuestro pésame muy sentido y los deseamos la resignación necesaria para sobrelevar pérdida tan irreparable.

Descansen en paz el alma del Sr. D. Mariano Frigola y de Alcedo, Maandá y González Estefani!

Hoy ha fallecido el respetable señor doña María Ana Bigneil, viuda de Morris.

Muere tan distinguida dama, en avanzada edad, rodeada del respeto y cariño de sus deudos y la consideración de sus numerosas relaciones.

A sus hijos, hijos políticos y demás familia ofrecemos el testimonio de nuestro sentido pésame, deseándoles consuelo en su justa aflicción.

En el tren-correo de Madrid ha llegado hoy el cónsul de Méjico D. Eduardo Salinas, procedente de Tatuán, donde ha pasado una temporada.

También ha llegado en dicho tren D. Vicente Puchol.

En el Instituto general y técnico se verificarán mañana a las nueve exámenes de Enseñanza, libro de las asignaturas, de Dibujo lineal, primero y segundo curso, de Estudios de Náutica.

Mañana se verificará en el Conservatorio de Música y Declamación de los exámenes siguientes: Ocho mañanas, Solfeo (alumnas); cuatro tarde, Piano (idem), del primero al cuarto curso, clase del Sr. Cortés.

Se ha publicado el Boletín oficial del Arzobispado de Valencia correspondiente al 2 de junio, en el que se publica el siguiente sumario: Circular del Rvdo. Prelado, llamando a firma para las segundas propuestas del concurso a curatos. Item id. núm. 416, sobre rogativas por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

El Ateneo Valenciano celebrará junta general mañana, para la dación de cuentas, nombramiento de vocales y adhesiones al reglamento.

En caso de no reunirse suficiente número, se celebrará, por segunda convocatoria, el lunes próximo, siendo válidos los acuerdos que se toman.

Ha quedado abierta en el Grupo Esperantista, plaza del Príncipe Alfonso, 12, bajo, hasta el 15 del actual, la matrícula gratuita para las clases de esperanto que han de darse en el mismo durante el verano, para señoras y caballeros, y los que lo deseen podrán hacer sus inscripciones en el citado Grupo, todos los días, de seis a ocho de la noche.

Para curar la calvicie y evitar en absoluto la caída del pelo, no se debe usar más que el «Regenerador Paz del Cabello», producto de delicado perfume. Para informes y pedidos, la dirección «Regenerador Paz», Burgos. Precio del frasco, 15 pesetas; se envía paquete postal.

El mejor estimulante y tónico para restablecer el apetito es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

El sentimiento producido por el fallecimiento del reputado doctor en Medicina don Vicente Rodríguez Arasa se ha exteriorizado hoy con motivo de la conducción de sus restos al Cementerio general.

Antes del triste acto se ha celebrado una misa de cuerpo insinuado en la parroquia de San Juan del Hospital, que se ha visto concurridísima, y a continuación se ha organizado la comitiva fúnebre, en la que figuraban Hermanitos de los Pobres, Niños de San Vicente Ferrer y clero parroquial con cruz alzada.

En pos del féretro iba numeroso y distinguido acompañamiento, que ha sido presidido por D. Manuel Berdun y por los presbiteros D. José Machi y D. Joaquín Rodríguez. Reiteramos a la doliente familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Despachos detenidos en la Central de Telégrafos: Fayos, sin señas; Ferraz, oripológico.

Teja plana, 40 por 400 más barata que las similares, calidad garantizada. Azulejos Valencianos, 22, Félix Pizcueta, de 4 a 41.

El Sr. delegado de Hacienda ha firmado hoy todos los libramientos de material de los centros oficiales. Serán pagados mañana.

Dada la importancia que ha alcanzado el mercado de caballos que se celebra todos los jueves en el cruce del río junto al puente de la Valencia, debemos llamar la atención del Ayuntamiento para que designe otro local más a propósito, dotándolo de abrevaderos y de cuanto exige un mercado de la importancia que ya tiene el que nos ocupa.

Contra la solitaria, lo más seguro, lo más probado y de acción más eficaz y rápida, es el Matrimonio del Dr. Greus. P. f. c. Zaragoza.

En la Escuela Industrial de esta ciudad se verán pasar mañana, a las cuatro de la tarde, ejercicios de Revuélta de perito mecánico electricista (plan antiguo).

Vajillas, jugos criolitos y objetos regalo frías, se liquidan a precios baratísimos, por dejar el local, Pez, 17.

Mañana, a las seis de la tarde, se reunirá en la delegación regia de primera enseñanza la comisión oficial de Fomento Escolar.

En las comidas sucesivas se evitan acedías, flatos y cólicos si se hace uso de Cerevisia Carbonata Artigada.

Cerveza Águila de Madrid. Pídanse en los establecimientos de primer orden y en las oficinas, Comedias, 27.

El almacén de saldos de tejidos de la calle de Cotanda participa al público el haber recibido céfros de tres reales, que los dá a 40 céntimos. Los de dos reales a 30 céntimos e infinitad de artículos a precios regalados.

El nuevo jabón de heno de Pravis, de la casa Gal, se vende al precio de una peseta pastilla en todas las perfumerías de España. No existe jabón más suave y espumoso, ni mejor perfumado. El aroma conserva toda su intensidad hasta que se acaba la pastilla. Una pastilla guardada en un cajón de ropa la perfuma deliciosamente.

Al ruego; pero después de soñar todas las pesetas, las han rechazado, haciendo desaparecer algunas.

Avistada la policía, han sido detenidas y conducidas al Gobierno civil, donde les han ocupado una pistola del 15, dos navajas y dos bolsillos-sacos de los que usan las mecheras.

Han sido encarceladas.

Asociación Valenciana de Caridad

Raciones y donativos. Esta benéfica Asociación ha repartido durante el mes de mayo último 35 011 raciones, compuestas de un plato de calentón y media libra de pan y 9 217 desayunos de media onza de chocolate y un panecillo.

Los donativos recibidos durante el mismo mes de mayo son los siguientes: 42 pares de calzado del bazar «Lo la-once-bien»; 380 kilos de habas de los corredores del Mercado de Abastos; 5 y medio kilos tocino y 2 kilos carne del Repeso; 4 y medio kilos sardinas en estabecho de D. Rafael Blasco; 13 kilos arroz de D. J. Luch Sánchez; 5 pesetas de los cajistas de Las Provincias; 39 pesetas del ingeniero de Montes por licencias caza Dabesa; 100 kilos galeantes de D. Francisco Soria; 50 libras pan del Repeso; 3 pesetas de D. Miguel Jaur; 5 pesetas de Pepito y María Rita; 300 pesetas Cirilo Buenos-Aires; 40 pesetas de D. A. Andra; 25 pesetas de doña Encarnación Pastor; 25 pesetas de doña Carmen Plumer; 10 kilos patatas y un palomo del señor capitán de la Guardia municipal; 20 pesetas de doña F. F.; 100 cejillitas picadura de D. Miguel Olaya; 10 kilos de nisperos de D. César Giorga; 400 pesetas de D. Federico Téonor; 1 peseta de una señorita para la «Fiesta del Clavel»; 500 merengos de café de D. Jaime Eced; 400 pesetas para pago de las obras de la capilla, del Excmo. Sr. D. José Sanchis Bergón; 5 pesetas de la señorita P. P. para la «Fiesta del Clavel»; 10 pesetas de doña María Herranz, para lo mismo, y 5 de un caballero que no pudo comprar un clavel el día de su fiesta.

Ayer tarde visitó la Asociación de Caridad una comisión de cafeteros, quienes entregaron 51 300 pesetas, sobrante de la cantidad que recaudaron para hacer frente a los gastos que hubieran podido ocasionar ciertas discrepancias con el Ayuntamiento.

A todos los donantes enviamos las gracias en nombre de los favorecidos.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN BARCELONA DE LEVANTE. 5 de junio de 1913. — Categoría: T. (Terral). — Régimen: T.-1

Las presiones más bajas residen sobre las islas Británicas (Valencia 754 mm.) y las más altas en el Océano hacia los Azores (Punta Delgada 773 mm.)

Temperaturas regionales: Máxima, 26° Murcia; mínima, 10° Teruel. En Valencia, 21° y 16°.

Actos marítimos: Vientos del W. en el Océano. Levante en el Estrecho de Gibraltar. Variables en el Mediterráneo.

Tournée artística

Ayer se celebró en el teatro de Sueca una gran función en honor del maestro Serrano, que fue un éxito grandioso, pues muy pocos vecinos dejaron de asociarse con su presencia al homenaje al distinguido músico y paisano.

Se representaron «La infancia de los bucles de oro», «El carro del sol», «Si yo fuera rey...» y se cantó al final el «Himno a la Exposición».

El entusiasmo del público llegó al delirio. Serrano hubo de comparecer infinitad de veces en el palco escénico entre aplausos y aclamaciones.

También cose harron aplausos los artistas, especialmente Carmen Domingo, Amparo Boronat, Sara López, Pepe Marín, Paco Tomás, L'obregat, Valeriano León y Nicolás Nadal.

Atendiendo a reiterados ruegos de muchísimas personas que no pudieron obtener billete anoche, el maestro Serrano ha accedido a dar función esta noche, habiendo telegrafado a A'cira y Gandia, diciendo que la compañía retrasaba un día el debut, por tener que permanecer en Sueca.

NIMIEDADES

Merte es Cupido. Los benévolo lectores sin duda recordarán que ayer quis en estas líneas muy buena advertencia dar a nodrizas y niñeras que en la plaza de Tetuán lucen su garbo y demás, por mor de que los morillos las fueran a molster.

Mis hoy gran número de ellas a las que esto sentó mal me han mandado una protesta que firma más de un millar (aunque he contado mil cruces y unas diez firmas no más).

En la cual ellas me dicen que muy tranquilas están y aunque vinieran los moros saldrían a pisar e irían todas autónomas a la plaza de Tetuán, pues dicen que ha de constarme el saber que cada cual tiene por novio un soldado que defenderla sabrá en cualquier trance armado que se pueda presentar. Y como razón les sobra... ni media palabra más!

El día en la Diputación

En el despacho del presidente de la Diputación ha sido colocado un cuadro topográfico, obra del delineante de la Corporación Sr. La Rosa, con el detalle de todas las carreteras provinciales y kilometraje de las mismas.

SELLO INSTANTANEO "YER" CURA en 5 MINUTOS el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea. JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS y DIENTES, DOLORES REUMATICOS, etc. Sólo cuesta un real De venta En todas las buenas FARMACIAS y DROGUERIAS

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Dliua, 2 000 pesetas; Alfahuir, 125; Almiserat, 100; Castellón, 100; y Fuente la Higuera, 600.

Comisión provincial. Se ha reunido esta mañana, despachando varios expedientes en tramitación, de ningún interés general.

Fiestas al Sagrado Corazón de Jesús

En Picaña. Los señores marqueses de Dos Aguas han regalado a la iglesia parroquial de Picaña una nueva y artística imagen del Sagrado Corazón de Jesús, y con tal motivo se celebrarán solemnemente y grandiosas fiestas los días 6, 7 y 8 del corriente, predicando, entre otros, los elocuentes oradores Dr. D. Félix Senent, maestro de ceremonias del Real Colegio de Corpus-Christi, y D. Eduardo Ferrer, párroco de Cuart de Poblet.

En Maseros. El sábado próximo comenzarán en Maseros las fiestas que aquel vecindario dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

Hubrá a medio día disparo de tronaors. Al anochecer pasará por la banda de Masarroch y d'alzaineros de Foyos Volteo de campanas y disparo de tronaors a las diez de la noche concierto musical y elevación de aerostatos.

El domingo, al amanecer, disparo de tronaors. A las ocho pasará. A las diez misa a gran orquesta, interpretándose la de Giner, con sermón a cargo del Dr. D. Antonio Justo. A las doce disparo de una traca de 500 metros y 1.000 tronaors. Por la tarde a las cuatro entrada de la nueva bandera para la Congregación de las Hijas de María. A las cinco cabalgata. A las ocho procesión, terminando la fiesta con el disparo de un castillo de fuegos artificiales.

La confección de la bandera de las Hijas de María es iniciativa del digno y celoso coadjutor de la parroquia D. Pio Guillén Ego, quien no ha perdonado medio para que resulte una obra artística.

Un libro útil

Lo es indudablemente el que acaba de publicar D. Francisco Ribes Marín y que titula «Tratado de técnica parcelaria y administración aplicada a la ley», reglamento e instrucciones especiales sobre expropiación forzosa por causa de utilidad pública y como subvenciones para servidumbres, deslinde y acotamientos de los ferrocarriles».

La enunciación de este título basta para demostrar lo importante y útil del libro, y si a esto añadimos que las disposiciones legales están anotadas y comentadas por persona tan competente como el Sr. Ribes Marín, se tendrá idea completa de lo que es la obra, a la que precede oportunísimo preámbulo, explicando el alcance de la misma.

Valoran el meritísimo trabajo de D. Francisco Ribes, modelos y gráficos en número de 58.

El libro está formado por 620 páginas, esmeradamente impreso en excelente papel, y se vende al precio de 15 pesetas ejemplar.

Nosotros felicitamos al autor y le agradecemos el ejemplar que se ha servido dedicarnos.

De Carcagente

Sr. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy señor nuestro: A usted, tan amante siempre de las grandes obras, tenemos el honor de manifestarle, para que tenga la amabilidad de publicarlo en el diario de su dirección, como en esta población ha nacido y fructifica por fin la idea de la fundación de un Ateneo Mercantil Industrial Agrícola, en el que asociadas todas las fuerzas vivas de la localidad, sin distinción de clases ni matices políticos, procuran la defensa mutua de sus intereses y el engrandecimiento y protección de la agricultura, industria y comercio de Carcagente, pueblo que por su situación topográfica, por las condiciones de su suelo, por el importante contingente de población, y en suma, por el gran aprecio de sus productos en los mercados extranjeros, es digno de mejor suceso.

A eso caminamos los de la comisión, a crear con la ayuda de todos un verdadero centro de cultura comarcal, industrial y agrícola, y con nuestro corazón, lleno de ilusión y de esperanza, confiamos llegar hasta la consecución de nuestro ideal.

Ya tenemos la satisfacción, señor Director, de poner a usted en antecedentes de la marcha de nuestra Sociedad, esperando que la paciencia de la prensa nos ayudará poderosamente a mover los ánimos de nuestros convecinos para que comprendan los inmensos beneficios que puede reportarles esta asociación.

Nada más, señor Director; rogamos a usted haga constar al propio tiempo que desde hoy, de diez a doce de la mañana y de nueve a once de la noche, estará abierta la oficina de la Sociedad para la inscripción de socios y suscripción de acciones.

Gracias por todo, y sabo que desde hoy puede contar con el afecto y consideración más distinguida de la comisión, Vicente Perales, Luis Castelló, Luciano Cebriá, Pascual Bolinches y Vicente Giner.

Carcagente 4 junio 1913.

Doña Ana Serrano y Gargallo que falleció en 6 de junio de 1910. Su madre suplica a sus parientes y amigos que se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.

Gran Establecimiento Baleario La Puda de Montserrat Abierto desde 1.º Junio a 30 de Septiembre a dos horas de Barcelona. Aguas termales sulfurosas sódicas, azoadas y extraordinariamente radio-activas. Incluidas en la lista de aguas minerales de España.

LAS BARRACAS LLOP, S y 10. Recibidas todas las remesas de BORDADOS Extranjeros, como depósito, se han puesto a la venta a precios sin competencia. Venta en piezas y trozos. Inmenso surtido en hules para mantel. Los algodones de LAS BARRACAS son los preferidos por el público y las maquinas, tanto por su calidad como por sus colores.

El depurativo Fuster. Es un remedio eficaz para las enfermedades de los ojos, del estómago, dolores reumáticos, neurastenia, asma, enfermedades secretas de la mujer, útil, ventoso, herpes y demás que tengan por origen la existencia en la sangre de toxinas y ácido úrico, porque el DEPURATIVO FUSTER, expulsa y obliga a salir por el sudor y la orina, las antedichas impurezas. PILDORAS balsámicas Fuster, curan... Farmacia del autor, Bajada de San Francisco, núm. 23.

Maquinaria usada en buen estado. Se venden tornos, cilindros, máquinas de caldar, cepillar, limar, herramientas, etc., etc. Razón: Guillen de Castro, 9 y 11.—Valencia.

Agua de Borines. Universalmente reconocida. GIL RIVAL para asma, estómago, diabetes, riones y artritis. Fíjase en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América. Informes: Güer, P O, primero, derecha.

BALNEARIO Hervideros de Fuensanta (Ciudad Real). MATRIZ, ENFERMEDADES APARATO SEXUAL de la MUJER, HISTERISMO, ESCROFULA, HERPETISMO Y DIABETES. De 1.º Junio a 31 Agosto.

La Correspondencia de Valencia. Nuestro periódico se halla a la venta en Madrid. D. Antonio Fernández, puesto de periódicos de la calle Mayor. Kiosco de la Puerta del Sol, esquina a la calle Mayor. Kiosco de la calle de Alcalá, esquina a la de Peligros.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—Viernes primero de mes.—San Norberto, obispo y fundador. Misa y oficio de este Santo, con rito doble y color blanco.

HIGIENE del TOCADOR. Las cualidades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al Coaltar Saponiné Le Beuf.

Piperacina MIDY. GOTA, REUMATISMO.

GRAN TEATRO APOLO CINE. MAÑANA VIERNES LA CURA DEL DOCTOR (estreno) GALANERIA MEXICANA (estreno) CONCENCIA DE UNA MADRE (estreno).

GRANDES ESTRENOS. TODOS LOS DIAS EL PROGRAMA MAS LARGO, MAS NUEVO, MAS VARIADO Y MEJOR PROYECTADO DE VALENCIA.

